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中央纪委副书记、监察部部长黄树贤：

将更加重视解决群众身边的腐败
中央纪委副书记、监察部部

长黄树贤3月3日在人民大会堂
说，今年将更加重视解决群众身
边、群众反映强烈的腐败问题和
不正之风，加大督促力度。

黄树贤在列席当天开幕的
全国政协十二届四次会议前经
过“部长通道”时说，2015 年
在党中央领导下，党风廉政建
设和反腐败取得了重大成效，
但党风廉政建设和反腐败斗争
形势依然严峻复杂。2016 年将
按照中央部署，保持坚强的政
治 定 力 ， 决 心 不 变 、 力 度 不
减、尺度不松，坚定不移地把
党风廉政建设和反腐败斗争进
行到底。

黄树贤说，重点有如下四
项：一是进一步落实“两个责
任”，将各级党委的主体责任以
及纪委的监督责任一层一层压
下去，层层都要承担责任；二

是坚持不懈纠正“四风”，让中
央八项规定的精神落地生根，
让风清气正成为常态；三是保
持惩治腐败的高压态势，把纪
律挺在前面，抓早抓小，在惩
治的同时遏制腐败的蔓延；四
是强化对权力的监督，要对各
部门、各地区巡视全覆盖。

黄树贤说，目前对地方、

中央金融机构和企业已实现巡
视全覆盖，接下来要对中央部
门 全 覆 盖 。 本 轮 巡 视 已 经 开
始，对已经巡视的单位要“回
头看”，杀“回马枪”，看发现
的问题是否解决，是否还有新
问题，以加强监督，保证权力
的健康运行。

据新华社

教育部部长袁贵仁3月3日在
人民大会堂回答记者关于多校划片
的问题时说，多校划片是目前解决
义务教育学校资源还不均衡的具体
举措之一。教育部建议各地可根据
实际情况推出。

袁贵仁在列席当日开幕的全国
政协十二届四次会议经过“部长通
道”时说，多校划片是各地在解决
单校划片还不能满足周边家长需求
中探索出来的办法，这个办法也还
在探索中。教育部认可了这种办
法，各地可以根据实际选择单校划
片或多校划片。

“单校划片或是多校划片，都
是为了让家长满意。这是现实逼出
来的、各地尊重群众意愿采取的举
措。”袁贵仁说，这只是具体举措
之一，而不是长远措施。

“长远看，应当是每个学校都
能提高质量，每个学生都能在家门
口上好的学校，家长可以不再跑很
远择校。”袁贵仁说，这个问题的
最终解决要靠义务教育均衡发展，
这有一个过程。 据新华社
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